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18181 Graal-Müritz, 29.09.2021 

 

N i e d e r s c h r i f t 

über die Sitzung des Ausschusses für Tourismus und Kur, Ortsentwicklung 

am 28.09.2021 
 

Beginn:  18.00 Uhr      Ende:  19.45 Uhr 

 

Anwesend:  SE Herr T. Lange Vorsitzender 

   GV Herr Nickel 

   GV Herr Zenker 

   GV Herr Witt 

   SE Herr O. Lange 

 

Entschuldigt:  SE Fr. Düsterhöft 

 

Unentschuldigt: GV Herr F. Behrens 

 

v. d. Verwaltung: Fr. Dr. Chelvier 

 

Gäste:   Herr Ferken  GF Tourismus und Kur GmbH 

   Herr Wollner  Vertreter DLRG 

 

Protokoll:  Fr. Acksteiner 

 

TOP 1 

Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 

Die Unterlagen sind allen Mitgliedern form- und fristgerecht zugegangen. 

Die Tagesordnung wird mit der Eilvorlage als TOP 6 ergänzt und vor TOP 3 beraten. 

Die nachfolgende  

Tagesordnung 
Öffentlicher Teil 

1. Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Annahme der Tagesordnung 

2. Protokollkontrolle der Sitzung vom 24.08.2021 

6.    Ersatzbau DLRG-Turm 1 – Müritz-Ost (Eilvorlage) 

3. Auswertung Strandbefragung   

4. Mitteilungen und Anfragen der Ausschussmitglieder und Einwohner 

Geschlossener Teil 

5. Anfragen und Informationen der Ausschussmitglieder 

 

wird einstimmig angenommen. 

(TA v. 28.09.202, TOP 1) 

TOP 2 Protokollkontrolle der Sitzung vom 24.08.2021 

Das Protokoll wird mit 4 Ja-Stimmen und 1 Stimmenthaltung angenommen. 

(TA v. 28.09.202, TOP 2) 

TOP 6 Ersatzbau DLRG-Turm 1 – Müritz-Ost (Eilvorlage) 

Der Vorsitzende beantragt Rederecht für Herrn Wollner. 

Abstimmung: einstimmig 
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Herr Wollner 

Im Kreis der DLRG wurden die verschiedenen Optionen bzgl. der Erneuerung des Turmes (wie 

Gesamtabriss, Versetzen des Untergestells oder Erhöhung, Containerlösung usw.) beraten. Im Ergebnis 

findet die in der Vorlage dargestellte Variante Zustimmung (Bau analog wie Turm 9 Campingplatz). Die 

DLRG bittet zu beachten, dass wegen der Sichterweiterung das vorhandene Gestell um 75-100 cm 

erhöht wird und die Einteilung der Räumlichkeiten wie Turm 9 erfolgen. 

 

Beschlussvorschlag: 

Der Tourismusausschuss empfiehlt der Verwaltung den Neuaufbau Turm 1 analog Turm 9.  

Abstimmung: 5 Ja-Stimmen 

(TA v. 28.09.202, TOP 6) 

TOP 3 Auswertung Strandbefragung 

Herr Ferken fasst die Schwerpunkte zusammen und gibt eine kurze Auswertung. 

211 Gäste haben sich an der Umfrage beteiligt, davon würden 202 wieder nach Graal-Müritz kommen. 

 

Gastronomie/Dienstleistungen 

- zu wenig Angebote, zu kurze Öffnungszeiten, längere Wartezeiten, Unzufriedenheit mit Preis- 

  /Leistungsverhältnis, teilweise Unfreundlichkeit bis Gleichgültigkeit des Personals   

 

Strandkorbsituation 

- Angebote ausreichend vorhanden, teilweise zu viel, Vermieter sehr hilfsbereit, Preise leicht zu hoch 

 

Strandzugangssituation im Hinblick auf Handicaps 

- Wunsch nach mehr Bänken 

- sehr lobend erwähnt wurden die Strandmatten, wünschenswert wären diese bis zum Strandkorb  

  und ggf. bis zum Wasser 

 

FKK-Strandbereich 

- Standort auch an der Seebrücke 

- Durchmischung mit „Textilern“ wurde bemängelt 

- teilweiser Wunsch nach Aufhebung der Trennung Textil/FKK 

- Hundestrände genügend vorhanden → aber mehr Kontrollen der Einhaltung des Bereiches 

 

Sauberkeit am Strand 

- zu viele Zigarettenkippen, zu viel Hundekot  

-  Aufstellen von Mülleimern am Strand 

 

WC-Einrichtungen 

- teilweise Verbesserungen wurden anerkannt → Qualität der neuen Reinigungsfirma ist zu spüren 

- tw. Fehlen von Equipment (Spiegel, Papierhandtüchern) 

 

Rauchverbot am Strand 

- kontroverse Meinungen (70 % für ein Rauchverbot am Strand) 

 

Aktivitäten am Strand 

- Gäste wünschen sich mehr Ruhe 

- wenige Gäste vermissen Leistungsangebote wie z.B. die Strandbanane 
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In diesem Zusammenhang verweist Herr Ferken darauf, dass links der Seebrücke für 6-8 Wochen ein 

Sport- und Spielstrand etabliert werden soll. Weiterhin ist unter Anleitung sportliche Animation 

geplant.   

 

 Sonstiges 

- Gäste wünschen sich auf der Promenade die Trennung von Fuß- und Radfahrern 

- keine neuen Hotelbauten 

- mehr Geschäfte und Gastronomie 

- verstärkte Kontrollen  

 

Herr T. Lange schätzt ein, dass Graal-Müritz aufgrund der Natur, des großen und flach abfallenden  

Strandes besucht wird. Aus der Befragung ist ersichtlich, dass Vieles richtig gemacht wird, aber  

dennoch Verbesserungen notwendig sind. 

Auf Nachfrage zur Trennung Fuß-Radverkehr auf der Promenade erklärt Fr. Dr. Chelvier, dass 

diesbezügliche Gespräche mit den zuständigen Behörden stattfanden und negativ verlaufen sind. 

 

Ergebnis der Diskussion: 

● Erarbeitung einer Prioritätenliste zur Umsetzung der Maßnahmen mit entsprechenden  

    Investitionen – Vorschläge der Ausschussmitglieder zur nächsten Sitzung 

● durch die Verwaltung ist die Anzahl/Standorte der bereits vorhandenen Mülleimer, Sorte Bänke,  

   Fahrradständer, Strandmatten, Bootsliegeplätze zu ermitteln ( Promenade/Strand) 

● Prüfen, ob ein 2. Strandvogt eingestellt werden könnte (TuK GmbH) 

● Verkauf von Strandaschenbechern (TuK GmbH) 

● Prüfen, ob Raucherabschnitte oder generelles Rauchverbot eingerichtet werden, ggf. könnten ent- 

   sprechende Schilder aufgestellt werden. 

● Vorschlag: Aufbringen einer Strandmatte neben dem DLRG-Hauptturm parallel zur Seebrücke bis 

    zum Wellenschlag für Leute mit Handicap prüfen 

● Vorschlag: Anschaffung von Bänken mit Besen zum Reinigen der Füße vom Seesand 

(TA v. 28.09.202, TOP 3) 

 

TOP 4 Mitteilungen und Anfragen der Ausschussmitglieder und Einwohner 

Herr Zenker 

Im WC Felsenburgweg ist das Licht defekt. Die Beleuchtung in diesem Bereich ist mangelhaft, d.h. 

vom Internationalen Radweg aus, ist die erste Laterne erst im Felsenburgweg hinter dem Graben 

installiert. 

 

Herr Witt bemängelt, dass es kein Kartenmaterial gibt, wo das Ribnitzer Moor/Gelbensande/ 

Rostocker Heide zu finden ist. Urlauber sind oft überrascht, dass sie (von Neuhaus kommend) sich 

bereits in Graal-Müritz befinden. Hier sollte vielleicht ein Ortseingangsschild am Radweg angebracht 

werden. 

 

Fr. Dr. Chelvier 

Es liegt ein Beschluss der GV zur Bewerbung von Graal-Müritz als Außenstandort der BuGa 2025 vor. 

Die Möglichkeiten und Voraussetzungen wurden in Zusammenarbeit mit der TuK bei den 

Verantwortlichen der BuGa am heutigen Tag geklärt. Bis Februar 2022 ist ein Konzept für die 

Bewerbung zu erstellen. Voraussichtlich erfolgt die Vorstellung im Ausschuss im Dezember/Januar. 

(TA v. 28.09.202, TOP 4) 
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Herr Ferken 

Die Aktion „Dünenläufer“ musste leider abgesagt werden. Es findet jetzt ein Aktiv-, Natur-& 

Genusswochenende (9.-10.10.21) mit Genusswanderung, Rad- und Genusstour und Geschichtslauf 

statt. 

  

 

Ende des öffentlichen Teils. 

 

 

TOP 5 Anfragen und Informationen der Ausschussmitglieder  

- Keine 

 

 

Der Vorsitzende schließt die Sitzung um 19.45 Uhr. 

 

Die Löschung der Tonbandaufnahme der Sitzungen vom 25.05.21 und 24.08.21 ist erfolgt. 

 

 

 

Thomas Lange        Silke Acksteiner 

Vorsitzender         Protokollführer 

 

  

 

 

 

 

 


